

# *De nouveaux acteurs économiques à la foire commerciale*

---

*Image not found or type unknown*

Auteur: María Josefina Arce

Depuis l'année dernière, de nouveaux acteurs sont présents sur la scène économique cubaine. Il s'agit des MPME, (micro, petites et moyennes entreprises), et les coopératives non agricoles, qui font partie des transformations en cours pour encourager le développement du pays.

Le ministère de l'Économie et de la Planification a approuvé plus de quatre mille de ces entreprises, appelées à contribuer au redressement de l'économie, gravement affectée par les plus de 200 mesures adoptées par l'administration de l'ex-président Donald Trump.

Les plus de deux ans de la pandémie de Covid-19 ont également ralenti la croissance du pays. Des ressources considérables ont dû être consacrées à la lutte contre le coronavirus, et de nombreuses activités productives ont décliné en raison du manque de matières premières, le commerce international étant paralysé.

Dans ce contexte, ces formes de gestion gagnent du terrain, soutenues par l'adoption de nouvelles dispositions gouvernementales qui visent à lever les obstacles et à étendre leur présence dans la vie économique de la nation.

De cette manière, les MPME et les coopératives peuvent importer et exporter, et bien qu'au début cette activité ait été réalisée par le biais d'entreprises publiques cubaines, certaines d'entre elles peuvent désormais le faire directement, ce qui accélère les opérations de ce type.

L'importance que les autorités accordent à ces nouveaux acteurs économiques est démontrée par le fait que plusieurs de leurs représentants font partie de la délégation commerciale cubaine à l'exposition multisectorielle HUB Cámara Santo Domingo 2022.

C'est l'occasion pour les entrepreneurs cubains d'exposer leurs produits et services à cette foire en République dominicaine, considérée comme l'une des plus importantes des Caraïbes.

Elle permettra également d'élargir leurs connaissances grâce à des conférences sur des sujets d'intérêt général et de participer à des rendez-vous d'affaires avec des acheteurs locaux et internationaux.

La participation à cet événement régional ouvrira de nouvelles perspectives pour ces formes de gestion, qui ont déjà un impact palpable sur la création d'emplois. Selon les informations, des milliers d'emplois ont été créés et le nombre de personnes embauchées par ces entreprises dépasse 101 340.

Bien que les entreprises d'État aient le plus grand poids dans l'activité économique fondamentale, les MPME et les coopératives non agricoles constituent un élément essentiel de la stratégie du gouvernement cubain en matière de croissance économique et de satisfaction des besoins de la population.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/298536-de-nouveaux-acteurs-economiques-a-la-foire-commerciale>



**Radio Habana Cuba**